

FECHA: MAYO 17 DE 2015

**OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS**

	"Jornada roja"
	"ÓDIAME MÁS"
	"Ofrecen becas a campeones de robótica del ITP"
	"Fraccionadores deben buscar su propia agua"
	"INE: habrá 19 pueblos sin casillas"
	"iSin control!"
	"HOY DEBATEN CANDIDATOS"
	"Espaldarazo de juventud para Noble Monterrubio"
	"Baja migración de mexicanos a Estados Unidos"
	"Escala crisis en Guerrero"
	"Tras el despegue, estalla Centenario; el seguro contratado evitará pérdidas: SCT"
	"Defiende la CROM a los patrones de San Quintín"

**PARTIDOS POLÍTICOS**

**Crónica-Habla Flores sobre secuestro:** El presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, Ramón Flores, lamentó el secuestro de una candidata de su partido en Guerrero, Silvia Romero Suárez, pues dijo, no es el primer hecho del tipo que enfrentan los integrantes del sol azteca en el país. Al tiempo, exigió que las autoridades en el país garanticen la seguridad no sólo de los candidatos sino de toda la población. En entrevista determinó que ésta es una demostración de que continúa la apuesta de grupos interesados en que se suspenda el proceso electoral a partir de generar un clima de inseguridad y pone de manifiesto la incapacidad del gobierno federal para garantizar la paz social. "La inestabilidad que genera la inseguridad golpea principalmente a la población y a los sectores más vulnerables, los niños, mujeres y adultos mayores", expresó el dirigente en Hidalgo. Romero Suárez, candidata por la vía plurinominal, fue secuestrada el pasado martes junto con dos personas más, pero resultado de una operación entre elementos de seguridad estatal y federal fue localizada en condiciones íntegras. La fiscalía general de Guerrero detalló que el secuestro ocurrió cuando hombres armados interceptaron a la candidata y las personas con las que viajaba en las inmediaciones del poblado Poliutla, en los límites entre los municipios de Arcelia, Tlapehuala y San Miguel Totolapan. **(Sara Elizondo, página 05)**

**Plaza Juárez-PRI no se confía:** A pesar de que las campañas van caminando de acuerdo al balance del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el dirigente estatal del mismo, Ricardo Crespo Arrollo, aseveró que el tricolor no se confía y sigue trabajando. Sobre las encuestas que se tienen al interior del partido, señaló que éstas son una herramienta meramente para el instituto, sin embargo son encuestas que permiten redoblar esfuerzos "hasta ahorita vemos que van trabajando, que seguimos en un crecimiento, con el espíritu de seguir trabajando a favor de la ciudadanía", dijo. Enfatizó que el PRI hoy tiene una campaña de trabajo, de tierra "estamos en todas las comunidades, en todos los municipios, todavía faltan un poco más de 20 días de campaña, y unos más para la jornada, vamos a seguir trabajando", sentenció. Igualmente, durante los siguientes días, comunicó que el partido a su cargo intensificará el trabajo, sobre todo para mantener campañas de propuestas, pues "no queremos campañas de guerra sucia, ni queremos campañas de denostación". En este sentido, Ricardo Crespo Arroyo invitó al resto de los partidos políticos que también están participando en esta contienda a que también hagan

una campaña de propuestas, lo que hoy demanda la ciudadanía. Al cuestionarle si se han detectado focos rojos en algún distrito de la entidad, el dirigente tricolor respondió que no los hay y no es un escenario que maneje, insistió que en los priistas no hay confianza, hay un compromiso con la ciudadanía y así seguirán. Declaró que para ello se han fortalecido los compromisos hacia la población con propuestas más concretas, en especial para cada sector de la población; para los jóvenes, en la lucha contra la violencia hacia las mujeres, una propuesta clara para el campo y para el tema del empleo, por ejemplo. Crespo Arroyo también habló sobre la expectativa que se tiene en el tricolor para el porcentaje de votación, de la cual dijo que también para ello están trabajando, aunque aseveró que la lucha contra el abstencionismo es un tema de todos, de las instituciones electorales a nivel estatal y federal y de los partidos políticos, "nosotros aspiramos a una buena participación, hay que trabajar en conjunto para lograrlo", remató. **(Natalia López, página 3A)**

**Síntesis-Atrás, tiempos de apatía hacia las elecciones: Tovar:** Quedaron atrás los tiempos en que había aislamiento, desinterés, apatía, desconfianza, así como falta de denuncia y comunicación en los tiempos electorales, afirmó el dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México, Avelino Tovar Iglesias, quien aseguró que cada vez es más evidente la participación ciudadana para abatir el abstencionismo. Añadió que durante las diferentes actividades realizadas por su partido a lo largo y ancho de la entidad, entre ellas las de apoyo a las campañas de los candidatos de la coalición con el PRI, les permite asegurar que esta vez el perdedor de estas elecciones será el abstencionismo. "En los recorridos que hemos realizado a los 84 municipios que conforman a nuestro estado, nos ha mostrado una radiografía de que se dará una verdadera batalla al abstencionismo este 7 de junio, ya que hoy los ciudadanos muestran una misma voluntad por hacer de cada proceso democrático un ejercicio, justo, pacífico y transparente ". Tovar Iglesias, añadió que lo anterior hace ver que ya quedaron atrás los tiempos en que había, aislamiento, desinterés, apatía, desconfianza, así como, falta de denuncia y comunicación, pues la gente hoy, dijo, alza la voz y hace valer su voluntad desde cualquier trinchera y no sólo en tiempos electorales, sino para abanderar cualquier causa social a favor de sus comunidades. "Vemos que existe una seria participación de la ciudadanía para hacer valer su voluntad en las urnas este próximo 7 de junio, toda vez que saben que la participación de cada persona va muy ligada a una circunstancia específica y por eso hoy los ciudadanos muestran una misma voluntad por hacer de cada proceso democrático y diferente". Así también, Tovar Iglesias, añadió que actualmente el sector juvenil y femenino, son los más involucrados y comprometidos con el ejercicio político, dichos sectores lideran y mueven estructuras gracias a su aportación, trabajo y beneficio a favor de la sociedad y el medio ambiente. Elecciones 2015 Cabe destacar que al igual que en elecciones pasadas, el Partido Verde va en coalición con el Revolucionario Institucional, esta ocasión ninguno de los siete candidatos a diputados federales egresaron de sus filas. **(Jaime Arenalde, página 03)**

**El Sol de Hidalgo-Confía PVEM dar batalla al abstencionismo: Avelino Tovar (Redacción, Ojo Política)**

## INSTITUCIONES ELECTORALES

**Criterio-Hoy, nueve candidatos se miden en debate:** Este día, en punto de las 18:00 horas, se realizará un debate entre 9 de los 10 candidatos que buscan la diputación federal del distrito VI, con cabecera en Pachuca, en el que están prohibidas las agresiones, calumnias o alusiones personales. Para ello, cada candidato tendrá 14 minutos divididos en tres bloques para abordar sus propuestas sobre educación, empleo, familia, seguridad pública, corrupción, reformas estructurales, transparencia y rendición de cuentas, campo y soberanía alimentaria y derechos humanos. Este debate se realizará en las instalaciones del Sistema Estatal de Radio y Televisión de Hidalgo, transmitido por su señal y moderado por la periodista y catedrática de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), Elsa Angeles. Al debate sólo podrán asistir cinco invitados de cada uno de los candidatos, con expresión de Alfredo Bejos Nicolás, candidato de la alianza PRI-PVEM, quien fue el único en negarse a participar en el debate que organiza la junta distrital del Instituto Nacional Electoral (INE) en Pachuca. Quien de último momento accedió a participar en el debate fue el candidato por el Partido Encuentro Social (PES), Natividad Castrejón Valdez. De acuerdo con el programa, la moderadora realizará primero el sorteo para ubicar el lugar de participación de cada uno de los candidatos, así como las temáticas. Para presentarse, cada candidato, tendrá hasta dos minutos. Mientras que el cierre final será de tres minutos por cada candidato. Entre otros lineamientos a seguir durante el debate, quedará prohibido el uso de dispositivos o medios electrónicos, por lo que los candidatos sólo podrán auxiliarse de documentos impresos. Del mismo modo, el uso de la palabra deberá de ser otorgado por la moderadora y ningún candidato podrá realizar dos intervenciones consecutivas. Los aspirantes tendrán a la vista dos cronómetros, uno marcará el tiempo que resta de la intervención y el otro del tiempo transcurrido. **(José Antonio Alcaraz, página 08)**

**Milenio-Todo listo para el debate de candidatos al sexto distrito (Janet Barragán, página 14)**

**El Independiente-Hoy, debate entre candidatos del distrito 06 (José Manuel Martínez, página 05)**

**Síntesis-En 19 comunidades no instalarán casillas:** A la fecha, en la entidad se tienen detectadas alrededor de 19 localidades con menos de cien habitantes en edad de votar, quienes tendrán que trasladarse fuera de sus lugares de origen para emitir su sufragio y elegir a sus diputados federales el próximo 7 de junio, aseguró el vocal secretario del Instituto Nacional Electoral en el estado de Hidalgo, Juan Carlos Mendoza Meza. Al respecto, informó que como resultado del fenómeno migratorio que se registra en el estado, en un total de 19 localidades del Valle del Mezquital, la Sierra y la Huasteca, tienen poblaciones de hasta 40 habitantes, por lo cual no se puede conformar una casilla en donde puedan acudir a emitir su voto, en estos casos la ley determina que acudan a la casilla de su municipio más cercana a su lugar de origen. "Ya se aprobó ST se trabaja para que estas personas acudan a votar a la casilla más cercana a sus domicilios, y efectivamente eso se debe a la migración que hay en esas localidades, y la ley dice que donde haya mena de cien personas en edad de votar se les tiene que trasladar a la casilla más cercana por lo que no pierden la oportunidad de emitir su voto". Afirmó que ante esta situación, los consejos distritales tendrán que implementar una campaña informativa de cuáles son los lugares más cercanos para que las personas que habitan estas comunidades, puedan emitir su sufragio y también informar las razones por las que se registra esta situación. El funcionario electoral, señaló que esta es una situación recurrente que se ha tenido en los diferentes procesos electorales registrados en la entidad, sin embargo se ha trabajado para que cada uno de los ciudadanos pueda tener el derecho a votar, en el estado de Hidalgo, el proceso electoral se desarrolla para el cambio de diputados federales. Finalmente, y de acuerdo con Mendoza Meza, en el estado son siete los distritos electorales y son lugares de la sierra, la Huasteca y el Valle del Mezquital, las que presentan un número importante de comunidades alejadas y sobre todo con una alta tasa migratoria, por lo que en estas 19 no habrá conformación de casillas, por lo que los pobladores deberán de acudir a la que se encuentre más cercana a la que residen. **(Jaime Arenalde, página 03)**

### CONGRESO

**Uno más Uno-Exhorta Congreso a supervisión en venta de bebidas alcohólicas:** Durante los trabajos de la vigésima sesión ordinaria, las y los diputados exhortaron a los 84 ayuntamientos hidalguenses realicen de manera permanente revisión y supervisión a los establecimientos que expendan bebidas alcohólicas, así como de las medidas de restricción de acceso y venta a menores de edad. De la misma forma, fijar los horarios de operación que no excedan hasta las 2:00 a.m. de funcionamiento, lo que permitirá disminuir los índices de consumo de alcohol y los accidentes de tránsito mortales en la población del estado de Hidalgo, particularmente entre los jóvenes y menores de edad, quienes son más incidentes de acuerdo a estadísticas. También se exhortó a la Subsecretaría de Protección Civil de Hidalgo y a la Secretaría de Energía Federal, para que de manera coordinada verifiquen, vigilen y regulen el almacenamiento, traslado y venta al público de Gas LP, mediante implementación de normas y protocolos para operaciones e inspecciones en las plantas y vehículos distribuidores. Además, se solicitó a la delegación en Hidalgo del Instituto Nacional de Migración (Inami) para que implemente una amplia difusión del Programa Temporal de Regularización Migratoria para este año 2015 con el objeto de beneficiar al mayor número de extranjeros radicados en el estado, que por diversas circunstancias se encuentran irregulares en territorio nacional. Asimismo, se conminó a los 84 ayuntamientos de la entidad para que en virtud de los recursos destinados para el deporte en el ejercicio fiscal 2015 sigan impulsando acciones que fomenten las actividades deportivas y respalden a los deportistas del estado de Hidalgo. En asuntos generales participó el representante, Ramiro Mendoza Cano, pidió se exhorte a los 84 ayuntamientos hidalguenses a generar o actualizar sus respectivas tablas catastrales y anexarlas en la Ley de Ingresos para el próximo año fiscal. Se turnó a las comisiones de Hacienda y Presupuesto así como de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal. La diputada por el distrito de Tenango de Doria, Dora Luz Castelán Neri, propuso exhortar a la Secretaría de Educación Pública para que se implemente en toda la entidad un programa de bibliotecas móviles para incrementar la cultura de la lectura en las distintas regiones de Hidalgo. 'Parabién pidió al Consejo Estatal para la Cultura y las Artes que se efectúen concursos que incentiven la lectura. Se turnó a la Comisión de Educación. La legisladora local, Ma. Eugenia Coradalia Muñoz Espinoza, reconoció el trabajo de las y los maestros de la entidad de quienes dijo, trabajan por construir un mejor estado formando a profesionistas que incentiven el crecimiento armónico de la entidad, además, lamentó que existan aún muchas precariedades en los centros escolares. El representante plurinominal, Juan Carlos Robles Acosta, pidió se exhorte al titular del Poder Ejecutivo local para que se efectúe la creación de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas y dar cumplimiento a la normativa en la materia. Se turnó a la Comisión de Derechos Humanos y Atención a las Personas con Discapacidad. El diputado local, Guillermo Bernardo Galland Guerrero, propuso se exhorte a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) para que realice una revisión de los recursos del ayuntamiento de Chilcuautla, se llame al alcalde de ese lugar para que informe la situación en la que se llevó a cabo el concurso para rifar un vehículo y se turne el expediente a la Comisión de Concursos y Sorteos de la Secretaría de Gobernación (Segob) para los efectos legales conducentes. **(Roberto Reynoso, página 03)**

## COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

### Milenio-Pájaro Carpintero...

**:Que** Como andarán los de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que dirige Andrés Caballero Cerón en la entidad que usan las redes sociales para solicitar ayuda en los municipios y es que dicen que necesitan juntar representantes de casillas para vigilar las elecciones, sin embargo sus militantes poco o nada hacen para cubrir estos puestos, por esta razón la dirigencia estatal usa las redes sociales para acercarse colaboradores.

**:Que** Ya todo está listo para que hoy se realice el primer debate en la entidad con los candidatos por el distrito VI con cabecera en Pachuca, el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo es el encargado de transmitir lo que será el primer ejercicio de este tipo organizado por la autoridad electorales de la entidad, habrá que esperar la respuesta de la ciudadanía en el rating y sobre todo en los indecisos que como en los últimos procesos electorales son el principal factor a vencer y llevarlos a las urnas.

**:Que** Uno de los principales problemas a los que se enfrenta las instituciones educativas en las zonas donde existe población indígena en la entidad es la preservación de valores, costumbres y sobre todo lenguas, estas últimas resultan en una fuerte preocupación para la universidad intercultural de Hidalgo, pues si directora Verónica Kugel acepta que es difícil inducir a los jóvenes a que utilicen su lengua de nacimiento en este caso el otomí y el tepehua, sin embargo el trabajo de la universidad poco a poco rescata a los hablantes por lo que Hidalgo está bien calificado en este rubro.

**:Que** Ayer fue un buen día para el deporte en la entidad pues los equipos de ciclismo en montaña que participan en la Olimpiada nacional se adjudicaron tres medallas de los tres metales distintos en su disciplina, además el equipo de fútbol americano los Centauros también ganaron el campeonato de la Onefa, por lo que Salvador Franco Cravioto destacó la labor de los atletas en esta justa nacional, que a la fecha ha dado buenos dividendos a la entidad.

**(Redacción, página 03)**

### Milenio-Las perlas...

"Ha venido bastante gente, instituciones y empresas, sí vienen al llamado del programa y hay ciudadanos que están formándose esa cultura de que en vez de tirarlos al bote de la basura o al camión de la basura ya saben que año con año aquí se está haciendo este programa de acopio"

**Nohemí Granulo Martínez**

Subdirectora, sobre programa de reciclaje

"Si ellos quieren seguir en el área de investigación están recibiendo las ofertas de la Volkswagen con los robots industriales, todavía tienen un semestre más y ellos tienen la oportunidad de elegir en qué área quieren desarrollarse"

**Gloria Edith Palacios Almón**

Directora del ITP, sobre alumnos ganadores

"Desafortunadamente no todos (los municipios se sumaron). De los 84 municipios, 74 cumplieron absolutamente con todo los requerimientos que se establecen en las reglas de operación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes"

**Gerardo Téllez Reyes**

Coordinador de México Conectado, sobre municipios que no están en el programa

**(Redacción, página 03)**

### La Crónica de Hoy-La Esquina...

Como un recurso para elevar los puntos de los candidatos, los partidos-de todos los colores-recurren a visitas de los liderazgos nacionales para así demostrar, además de la unidad, las fortalezas con que cuentan sus representantes. En esta ocasión, el dirigente nacional de la Red Jóvenes por México, Christopher James Barousse, estuvo en municipios de Hidalgo para dar el respaldo a los aliancistas del PVEM. ¿Servirá?

**(Redacción, primera plana)**

**La Crónica de Hoy-Arriba...**

**Arriba-Jaime Galindo:** Suma la Comisión Nacional Forestal, Delegación Hidalgo, su respaldo para combatir y controlar diversas plagas que afectan a la entidad. Así, la dependencia que encabeza Jaime Galindo, en coordinación con dependencias federales afines, además de mandos locales y estatales, participa en los trabajos correspondientes para reducir las afectaciones al arbolado, eso sí, sin complicaciones para los habitantes.

**Abajo-Amalia Valencia:** La lista de los alcaldes que "dejan un mal sabor de boca" en los municipios hidalguenses es larga, de ahí que aparece Villa de Tezontepec como uno de ellos. Más allá de lo pregonado, para la gente queda claro que el desempeño de la presidenta no es como lo habían esperado, especialmente en zonas donde el rezago persiste.

(Redacción, página 02)

**La Crónica de Hoy-Grillerías...****CUENTA REGRESIVA**

**Las manecillas de los relojes se acercan al final y es que al estar tan próximo el final del periodo de campañas, desde las cúpulas partidistas mantienen los esquemas para continuar con las actividades. La meta es conseguir el triunfo en las tribunas y de ese modo garantizar un lugar en la Cámara de Diputados.** Cual contrasentido, es notorio que no todos los aspirantes llevaron el mismo ritmo en las actividades proselitistas, aunado al desconocimiento de los perfiles, especialmente de los partidos nuevos; para el día de las elecciones no existe una esperanza de que el número de votantes aumente. Incluso con las actividades realizadas para incrementar la cantidad de gente que llegue a las urnas, **el escenario no es alentador, y ello conduce a mantener estas elecciones intermedias como el mero "termómetro" para la jornada que tendrá lugar el próximo años. Habrá que ver.**

**COMEDIDOS**

**Con la temporada de huracanes, inició el 15 de mayo, los temores por lo sensible de las condiciones, que atípicamente trajeron a Hidalgo más agua de lo esperado, en épocas poco frecuentes, crecieron. De ahí que las dependencias del ramo, en los tres niveles de gobierno, ya establecieron las medidas para reforzar la vinculación que permita evitar desgracias y proteger a quienes más lo necesite.**

**APRECIACIONES**

**Desde los escenarios de la Olimpiada Nacional 2015, los resultados más recientes de los atletas hidalguenses llevaban al estado al peldaño 24 del medallero general, en función de la información del Instituto Hidalguense del Deporte, los datos referían: siete oros, cinco platas y 12 bronces, para un total de 24 preseas.**

(Redacción, página 02)

**PLANO NACIONAL**

**El Universal-Baja migración de mexicanos a Estados Unidos:** La migración mexicana hacia **Estados Unidos** continúa su tendencia hacia la baja iniciada desde 2008, pero en 2014, por vez primera en la historia, ha sido superada por la proveniente de **Centroamérica**. "El año pasado la **Patrulla Fronteriza** arrestó y deportó a 229 mil 178 mexicanos y a 257 mil 473 centroamericanos; de manera inédita los primeros representaron menos de 47% de las detenciones". Quien desgrana cifras y pasa revista a detalles es **Manuel Padilla Jr.**, dirigente de la Border Patrol en **Tucson**, y lo hace con conocimiento de causa. El sector que encabeza es el más estratégico de los 20 en que están divididas las fronteras estadounidenses (nueve en el sur, ocho en el norte y tres costeros). Tucson cuenta con 20% del total de los agentes de la BP desplegados en todo Estados Unidos (4 mil 52 de un total de 20 mil 863 elementos), pero además desde 1998 es donde se realizan más arrestos de mexicanos sin documentos: en aquel año hubo más de 300 mil detenciones, en 2014, 68 mil 870. A partir de ese año, **San Diego** y **El Paso** comenzaron a perder relevancia como principales puntos de cruce de la migración proveniente de este lado de la frontera, debido, principalmente, al reforzamiento de la vigilancia policiaca en esos sectores, lo que llevó a los migrantes a buscar rutas más riesgosas e inhóspitas para ingresar a Estados Unidos. El agente **George L. Treviño**, originario de **Matamoros, Tamaulipas**, pero nacionalizado estadounidense, interviene para señalar que hoy el récord de arrestos ocurre en **Mc Allen, Texas**, donde se aprehendió a 256 mil 393 personas en 2014, pero aclara que 75% correspondió a centroamericanos, ya que ese sector representa la ruta más corta para quienes provienen de esa región del continente. Para dar cuenta del crecimiento de cruces por ese lugar, basta decir que en 2011 ocurrieron ahí 59 mil 243 arrestos, un poco más

de 15% del total correspondiente a ese año. En cambio, en 2014, en Mc Allen fueron aprehendidos alrededor de 55% de todos los migrantes deportados. Padilla Jr., por su parte, recuerda que la cifra récord de arrestos en general fue en el año 2000 cuando se deportó a un millón 676 mil 438 migrantes, un millón 636 mil 883 mexicanos y el resto (39 mil 555) de otras nacionalidades. A partir de ese año, agrega, la cifra de aprehensiones tuvo altibajos y comenzó a descender en 2008, pero fue en 2011 cuando "tocó fondo" con 340 mil 252 casos (286 mil mexicanos y 54 mil 98 de otras nacionalidades), para después iniciar un ascenso moderado: 486 mil 651 detenciones, el año pasado, pero 53% correspondieron a centroamericanos. Para Treviño, el histórico descenso en el número de aprehensiones se encuentra relacionado con lo que califica como "el perfeccionamiento" de los recursos tecnológicos y el incremento en el número de los agentes de la BP, pero sobre todo al endurecimiento de la política migratoria a partir de 2004, cuando se estableció el llamado sistema de consecuencias. Treviño afirmó que antes de ese año, los migrantes eran detenidos y eran regresados a México voluntariamente. Ahora, cada vez que una persona es detenida, es procesada y fichada. "La primera vez que una persona es deportada no puede aplicar por una visa durante cinco años, en un segundo arresto el periodo aumenta a 20. Por reincidencia pueden incluso alcanzar cargos criminales. Antes de 2004, había veces que deteníamos a una misma persona dos o tres veces en el mismo turno". Desde la academia, **Javier Urbano**, coordinador del Programa de Asuntos Migratorios de la Universidad Iberoamericana, confirma que "la baja en la movilidad migratoria mexicana" es consecuencia del endurecimiento de los mecanismos de control y contención en la frontera con EU, pero explica que el incremento de los arrestos a centroamericanos se debe al desplazamiento masivo generado por violencia, pobreza y exclusión, problemas endémicos en esas naciones. Subraya que aunque en México la situación económica y de violencia no sea mucho mejor, el fenómeno que produce este tipo de problemas no corresponde totalmente al de la migración hacia Estados Unidos, sino al de los desplazamientos regionales. "Los mexicanos ya no se están yendo a otro país, sino a otros estados. El caso **San Quintín** lo ejemplifica". Sin embargo, el especialista no pone en duda que a partir de la recuperación de ciertos mercados económicos en Estados Unidos podría haber nuevamente un alza de la demanda de migrantes. "La migración mexicana, particularmente la indocumentada, va en mucha sincronía con el nivel de demanda de mano de obra norteamericana. La baja de los flujos migratorios es coyuntural y no estructural. Estructuralmente esta mano de obra sigue siendo una parte importante de la economía de aquel país". **(Miguel Bonilla, primera plana)**

**La Jornada-Defiende la CROM a los patrones de San Quintín:** El líder nacional de la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), Rodolfo González Guzmán, aseguró que si alguna otra organización les disputa contratos colectivos en la zona agrícola del valle de San Quintín, en Baja California, participarán en el proceso. "En las mesas de trabajo están por un lado la CROM, la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC) y la Confederación de Trabajadores de México (CTM), y por el otro los compañeros, digamos, los independientes. Ellos tienen su derecho de formar su sindicato. No nos oponemos a que se forme un nuevo gremio, porque hacerlo significaría estar en contra del sindicalismo; sería paradójico que defendamos los derechos de los trabajadores y por otro combatiéramos el nacimiento de un sindicato, precisó. La CROM, afirmó, estará atenta al asunto de San Quintín, aunque matizó la bienvenida a los independientes: Si es un movimiento legítimo, como el de César Chávez (líder campesino en Estados Unidos), lo admiramos, pero no quiero descartar que haya gente que se suba en este tipo de movimientos para reposicionarse. Trabajaremos con los compañeros, y estaremos al pendiente si en algún momento hay detenciones. En entrevista realizada en un receso de la 63 convención nacional de la CROM, la central obrera más antigua del país (surgió en 1918), González Guzmán no pudo precisar cuántos contratos tiene la central que encabeza en la región productora de San Quintín. Pueden ser 50 o 60 contratos. No lo sé, lo estamos checando, expresó. A su lado estaba un delegado de Baja California, quien le precisó el nombre completo del representante del gremio en San Quintín: Arnulfo Quintanilla Magallanes, quien no acudió a la convención, realizada en un hotel de Paseo de la Reforma. Se dijo que participa en la mesa de negociación, encabezada por los jornaleros y funcionarios de los gobiernos estatal y federal. Arnulfo no se ha movido de ahí, a diferencia de los dirigentes de la CROC y de la CTM. Ellos cobran la cuota y ya. Ahora que está el conflicto no se les ha visto en las mesas, aseguró el delegado bajacaliforniano. González Guzmán, el quinto líder nacional de esta confederación en casi 100 años de existencia, es abogado y ex legislador. En los registros de la Secretaría del Trabajo apareció como secretario general del Sindicato de Trabajadores y Empleados del Comercio, Almacenes, Oficinas en General y Escuelas Particulares. El dirigente admitió que hay algunos elementos que, a su juicio, impiden el cumplimiento cabal de la protección social de los jornaleros. Al mismo tiempo adjudicó la problemática de San Quintín al modelo económico mundial, la ley de la oferta y la demanda, las políticas del Fondo Monetario Internacional y al Consenso de Washington. En San Quintín ¿cuántos jornaleros hay? ¿30 mil, 50 mil? Hay clínicas suficientes del Seguro Social para atenderlos? Es muy complicado. Por otra parte, veamos el factor sociológico: son personas que se desplazan de Chiapas, Oaxaca o Campeche hacia el norte con todo y familia. Entonces, agregó, los mismos empresarios de San Quintín están haciendo un tabulador de salarios para mantener la equidad (contención salarial) y que la gente no se vaya a trabajar a otro lado. **(Fabiola Martínez, primera plana)**

**Excelsior-Tras el despegue, estalla Centenario; el seguro contratado evitará pérdidas: SCT:** Luego de haber sido lanzado a las 0:47 horas de ayer y volar durante ocho minutos a 160 kilómetros sobre el nivel del mar, el cohete ruso Protón-M regresó a la atmósfera y estalló junto con el satélite mexicano Centenario, informó la empresa International Launch Services (ILS). Los primeros datos sobre el fracaso de la misión que llevaría al satélite a la órbita 113.1 grados oeste se dieron a conocer casi dos horas después de los hechos. Según Notimex, la agencia espacial rusa Roscosmos informó después de las 02:00 horas de ayer sobre una situación de emergencia y que se estudiaban las causas. A esa misma hora, la agencia rusa RIA Novosti aseveró que "a la hora prevista el aparato no se separó de la tercera etapa del cohete" y que había una probabilidad muy alta de que estuviera perdido. Fue hasta las 05:38 horas cuando la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio a conocer que ILS reveló el fracaso de la misión espacial. Informó que la ILS creará una comisión investigadora para indagar las causas del accidente del Centenario, que fue lanzado por la empresa rusa desde el cosmódromo de Baikonur, Kazajistán. El Centenario costó 390 millones de dólares, entre su construcción y lanzamiento. El secretario de Comunicaciones y Transportes, Gerardo Ruiz Esparza, manifestó que el gobierno federal no perderá ni un peso, debido a que cuenta con seguros de cobertura amplia. Afirmó que el cohete Protón-M había presentando fallas, pero el gobierno federal siguió con la misión o la empresa rusa lo multaría con 60 millones de dólares. El lanzamiento del Centenario se había pospuesto el 29 de abril, debido a que, según la SCT, el fabricante se dio cuenta de una anomalía en un artefacto similar al satélite mexicano. Ruiz Esparza aseveró que los servicios de telecomunicaciones estarán garantizados con la puesta en órbita del Morelos 3. Dentro del programa satelital mexicano está previsto para octubre próximo el lanzamiento del Morelos 3, desde Cabo Cañaveral, a cargo de la firma Lockheed Martin Commercial Launch Services. **MÉXICO IGNORÓ FALLAS DEL COHETE.** El lanzamiento del satélite Centenario se había diferido más de un año debido a que el cohete Protón-M estuvo presentando fallas y, sin embargo, el gobierno mexicano determinó que continuará la misión debido a que el contrato con International Launch Services (ILS) establece que la anulación de éste implicaría una pérdida para México de 60 millones de dólares, explicaron fuentes de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. El pasado 24 de abril la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) dio a conocer que: "Con el objeto de privilegiar el éxito de la misión de lanzamiento del Centenario y su correcto funcionamiento, una vez en órbita, el fabricante del satélite ha solicitado tiempo para llevar a cabo estudios adicionales y descartar cualquier posible afectación al satélite Centenario, que desde principios del mes de abril se encuentra en el Cosmódromo de Baikonur, en la República de Kazajistán en un ambiente controlado, seguro y supervisado las 24 horas del día". En conferencia de prensa posterior al accidente que frustró la colocación en órbita del satélite mexicano, el titular de la dependencia, Gerardo Ruiz Esparza, reconoció que en el cohete Protón-M ya había tenido fallas, pero argumentó que no tuvo posibilidad de modificar el contrato con ILS, pues éste se firmó en febrero de 2012, durante el último año del gobierno del presidente Felipe Calderón. El lanzamiento del Centenario se había pospuesto de la fecha anterior, el 29 de abril, debido a que, según la SCT, el fabricante advirtió de una anomalía en un artefacto similar al satélite mexicano. Por tal motivo, Jorge Juraidini, director general de Telecomunicaciones de México (Telecomm), había reconocido previamente que en la industria satelital el riesgo es latente. El secretario Ruiz Esparza dijo que por lo anterior, y en un ejercicio de responsabilidad patrimonial, el gobierno mexicano tiene contratada un póliza de seguro que da cobertura al 100 por ciento a todo el sistema Mexsat, por lo que en caso de contingencia implicaría la reposición de cada uno de los tres satélites durante sus 15 años de vida útil. **"Ni un peso".** Ruiz Esparza destacó que la cobertura total abarca desde la fabricación de cada uno de los tres satélites que conformarán la constelación Mexsat: el Bicentenario, el Centenario y el Morelos 3; el lanzamiento, las diferentes etapas en que involucra la puesta en órbita: apertura, despliegue e incluso la operación; aunque en caso de "contingencia el factor que no se podría reponer es el tiempo". El funcionario comentó que el gobierno mexicano no perderá ni un peso por la fallida colocación del satélite Centenario y los servicios estarán garantizados con la puesta en órbita del Morelos 3 en los próximos meses, aseguró Ruiz Esparza. Indicó que gracias al seguro contratado, que en conjunto suman 390 millones de dólares, México recuperará la inversión. Ruiz Esparza señaló que se realizará un peritaje por parte de una comisión rusa sobre el problema del lanzamiento, para que el seguro tenga su vigencia, el cual se estima lleve un tiempo de dos meses. En este sentido, comentó que una vez que se termine la investigación del incidente, le llevará a la empresa Boeing alrededor de 36 a 38 meses para la construcción de un nuevo satélite. Ruiz Esparza dijo que estos riesgos son característicos en este tipo de tecnología con alto grado de precisión, para brindar servicios a los mexicanos, que nos permiten llegar a zonas remotas cuando tenemos problemas, cuando se ven aisladas por fenómenos naturales, o para impulsar el desarrollo regional, dijo. Comentó que esta tecnología de última generación, con una cobertura excepcional es la fórmula que el país debe adoptar con todo y sus riesgos, en razón de los beneficios que otorga a la población y de la Reforma en Telecomunicaciones, que nos obliga a ampliar la cobertura en el territorio nacional. Destacó que lo que más interesa al país es el servicio, el cual está garantizado. **(Jesús Guadarrama, primera plana)**

## COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

### Milenio-Trascendió...

**:Que**, de acuerdo con el análisis realizado por los partidos políticos junto con el gobierno federal, los hechos violentos contra algunos candidatos locales no modifica el plan de seguridad para los comicios, pero sí amerita un refuerzo únicamente en casos específicos que deberán plantear lo antes posible los partidos a la Secretaría de Gobernación, con el fin de estar preparados para una jornada electoral sin sobresaltos el próximo 7 de junio.

**:Que** los integrantes de Morena en la Cámara de Diputados exigirán esta semana que la Procuraduría General de la República atraiga la investigación del asesinato del candidato de ese partido a la presidencia municipal de Yurécuaro, Michoacán, Enrique Hernández. Por ello presentarán un punto de acuerdo el próximo miércoles para que el tema sea discutido por la Comisión Permanente.

**:Que** el presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Constancio Carrasco Daza, defendió las decisiones que ha adoptado el órgano jurisdiccional para resolver algunos de los temas de manera privada, pese a estar obligados a que sus sesiones sean públicas.

El titular del TEPJF asegura que resolver las impugnaciones de medidas cautelares "exige una celeridad sin precedentes" que los obliga a emitir las decisiones para su firma y posterior publicación lo antes posible y sin discusión pública de por medio.

**:Que** el candidato del PAN a la gubernatura de Guerrero, Jorge Camacho, dice que ya no sabe en qué idioma responderle al PRD que no va a declinar a favor de la candidata perredista Beatriz Mojica y mucho menos, afirma, a cambio de una posición en el gabinete estatal "en el remoto caso" de que ganara el PRD.

Con todo, en Acción Nacional tienen claro que Camacho no va a llegar a la gubernatura, pero confían en que va a dejar mejores números para el panismo en la entidad.

**:Que** a partir del lunes el dirigente nacional del PRI, César Camacho, estará apuntalando otra vez las campañas del tricolor en la capital.

Ahora será en la delegación Cuauhtémoc, donde será contundente el mensaje de respaldo de la dirigencia nacional a su candidata Alejandra Barrios.

**(Redacción, página 02)**

### El Universal-Bajo Reserva...

#### Madero-Anaya, dupla gandalla

Hay una campaña paralela en el PAN escondida en la constitucional para los comicios del 7 de junio. La lleva a cabo, en forma soterrada, la dirección del partido y es señalada como una suerte de abuso, ventajosa al interior del panismo. Nos cuentan que el diputado federal, **Ricardo Anaya** ha visitado algunos estados y municipios del país, primero para respaldar las aspiraciones de los candidatos azules a puestos de elección popular, pero también para cabildear y anunciar su interés por la dirigencia nacional. Si todo le sale bien al grupo maderista, al finalizar el proceso electoral, el PAN tendrá en su dirigencia al joven Anaya y como coordinador parlamentario a **Gustavo Madero**. Sin embargo, nos dicen, falta ver qué hace **Felipe Calderón** y **Margarita Zavala**, quienes también traen su propio juego rumbo a la silla panista.

#### Ricardo Anaya y Gustavo Madero

#### No sueñen con periodo extra

Ni se hagan ilusiones en el Congreso para un periodo extraordinario. Hace unos días, el líder del PRD en la Cámara de Diputados, **Miguel Alonso Raya**, dijo que no lo habrá, ni antes ni después de las elecciones. Don Miguel fue muy enfático con el "no hay condiciones" para un extraordinario antes del 7 de junio, para avalar los pendientes que tiene el Poder Legislativo, principalmente el Senado. Al preguntarle si se podría dar después de las elecciones, el perredista todavía lo vio más lejano debido a que se tienen que resolver las impugnaciones presentadas y las heridas que vayan dejando los triunfos y derrotas en cada una de las elecciones.

**Caso Jalisco**

¿Sorpresa? Las investigaciones que hasta el momento ha realizado el gobierno federal en el estado de Jalisco, no sólo han llevado a detectar a policías municipales y estatales al servicio del *Cártel Jalisco Nueva Generación*, sino también a elementos de la Policía Federal, a cargo de **Enrique Galindo**. Nos dicen que los federales han comenzado a ser removidos, primero de la entidad, y luego de la corporación. Personal de la institución nos comenta que la infiltración de la delincuencia organizada es semejante a la de Tamaulipas y Michoacán, situación que pone en alerta roja a la administración federal.

**Imagen de una campaña de vacunación****Vacunan a las vacunas**

Salen nuevas instrucciones desde el sector salud, a raíz de la muerte de dos bebés y 31 niños afectados por la aplicación de la vacuna de la hepatitis B en la comunidad La Pimienta, Simojovel, Chiapas. El Consejo Nacional de Vacunación entró en fase de coordinación con la Secretaría de Salud, a cargo de **Mercedes Juan**; el IMSS, de **José Antonio González Anaya**, y el ISSSTE, a cargo de **Sebastián Lerdo de Tejada**, y los gobiernos estatales para intensificar las campañas de vacunación y contrarrestar el efecto negativo que este caso ha dejado en la población, pero principalmente en padres de familia que tienen hijos en edad de ser vacunados. Nos hacen ver que también ordenó que el personal de salud sea más estricto en los protocolos de seguridad.

**(Redacción, página 02)**

**Reforma-Templo Mayor...**

MÁS QUE interesante pinta el encuentro que se llevará a cabo mañana: una cumbre de candidatos independientes de todo el país.

LA CITA es a las 11:00 horas en el Hotel Emporio y ahí estarán Manuel Clouthier, quien busca ser diputado federal; Pedro Rumamoto, el chico revelación de Jalisco que va por una diputación local; Arne aus den Ruthen, el ex papista que quiere encabezar la delegación Miguel Hidalgo, y Jaime "El Bronco" Rodríguez, puntero en la contienda por la gubernatura de Nuevo León.

SE SABE que el tema central del encuentro será la exigencia para que los gobiernos de los estados-y el del DF-saquen la mano de los procesos electorales.

TAMBIÉN habrá un pronunciamiento fuerte para que las autoridades garanticen la equidad en los procesos en cuanto a derechos y financiamiento.

PERO, sobre todo, los independientes quieren mandarles al electorado el mensaje de que, a pesar de ir a contracorriente y no contar con los recursos ni las estructuras de los partidos tradicionales, isí hay de otra!

EL QUE ya volvió a enseñar el cobre-y a desafiar al INE-es el priista David Sánchez Guevara, el truculento alcalde con licencia de Naucalpan.

AHORA COMO candidato a una diputación federal está utilizando una herramienta: "La Red de Amigos", que le permite enviar de manera simultánea mensajes de texto, vía telefonía celular, a miles de afiliados.

LA COSA está en que esa red fue motivo de queja en su contra ante el INE cuando era presidente municipal. El Consejo General lo encontró culpable de darle un uso electoral a ese programa, por lo que está pendiente de recibir una sanción por parte del Poder Legislativo mexicano.

EL ASUNTO se vuelve más grave porque la red que ahora usa como candidato, curiosamente, es exactamente igual a la que formó como funcionario.

Y, ADEMÁS, tiene una base de datos muuuy parecida y, para agregarle sabor al sospechosismo, resulta que la maneja la misma empresa que contrató en Naucalpan: Geomerka.

ANTE ESTO no sería extraño que en estos días el nombre de David Sánchez Guevara vuelva a aparecer en los expedientes del INE bajo la etiqueta: "No aprenden".

**MUY ALEGRE** se la pasó el fin de semana el gobernador Manuel Velasco con la celebración de cumpleaños de su esposa, la cantante Anahi.

**CUENTAN** que los vieron en un fiestón que se llevó a cabo en el rancho "El Sabino", por la zona de Cuautitlán Izcalli, y que es propiedad de algún dirigente del Partido Verde.

**QUIENES** asistieron cuentan que aquello parecía, más bien, la fiesta de bodas que el gobernador y la estrella no tuvieron cuando se casaron el mes pasado.

**SIN EMBARGO**, nadie pudo tomar fotos porque al llegar al lugar a todos los invitados les decomisaron los teléfonos celulares.

O SEA que ni una selfie con los novios... perdón, con la festejada.

**(Redacción, página 10)**

**CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS**

Milenio

